

コミュニティ・スクールってなんだろう？

生涯学習課 ☎(63)3498 学校教育課 ☎(63)2236

「コミュニティ・スクール」とは、学校・家庭・地域が手を取り合って、地域の将来を担う子供たちの豊かな成長を支えるための仕組みです。

鹿沼市においても、各地域において、「コミュニティ・スクール」に基づいた取り組みが進められており、令和5年度までに、市内の全小中学校に「学校運営協議会」を設置する予定です。



① 「コミュニティ・スクール」は、仕組みの名前であるとともに、「**学校運営協議会**」がある学校そのものものことも指しているんだ。

② 「学校運営協議会」って何？

③ 学校運営協議会委員（保護者代表や地域住民などで構成）が、学校が地域と一体となって子どもたちを育むため「**地域とともにある学校づくり**」について話し合う機関なんだよ。

ふ〜ん…

④ **そしてじつは!**

⑤ 地域でも、同じような取り組みとして「**地域学校協働活動**」を行っているんだ。

え、そうなの!

⑥ 地域では、今までもボランティアの皆さんが子どもたちや学校を支援してくれていたんだけど、「**地域学校協働活動**」はさらに一歩進んだ活動で、**地域と学校がパートナー**となって「**連携・協働**」し「**学校を核とした地域づくり**」を推進しているんだ。

つまり「コミュニティ・スクール」と「**地域学校協働活動**」は切っても切れない関係。だから**両輪**となって一体的に進めていくんだよ。

そしてその**両輪**に乗るのが私たち（子ども）なんだね。

コミュニティ・スクールと地域学校協働活動の一体的推進



市民の皆さんへ

学校や地域のために、「これならお手伝いできるかな。」と思うことがありましたら、学校やコミセンにご連絡ください。あなたのお力をお待ちしています。





現在、鹿沼市に5校ある「コミスク」。その取り組みを紹介します

コミスク

公共施設

移動スーパード

年末・年始の業務案内

アイドル

市民のひろば

フラッシュ

健康

お知らせ

美術館探検隊

南摩中学校



以前より、地域の夢実現事業(なんまんプロジェクト)を通じて、地域とコミセンと学校のつながりが強固だった南摩地区。その強みを生かして、学校を中心とした多くの取り組みが行われています。その一翼を担うのが学校教育支援ボランティア団体「ごぶら会」です。



地域の方々の力を学校教育活動に取り込み、「地域に開かれた学校づくり」を進めています。

津田小学校

特色ある学校づくりのひとつとして「半田良平記念行事」があります。本行事では児童たちが、地元出身の歌人・半田良平氏の歌碑や生家の見学、紙芝居の鑑賞、さらに地域の方の指導を受け俳句や短歌の創作を行っています。

先日、歌碑を見学を訪れた歌人で宮内庁御用掛(皇族の歌の相談役)の篠弘氏に児童が作った俳句・短歌の作品集を渡しました。

このように、地域の偉人や遺跡から地域を知り、学びを広げています。



北犬飼中学校

スマイルルームやふれあい敬老祭り参加など、北犬飼中ではこれまでも、地域と連携した活動・地域学習を行っています。今年度は、1年生が市花木センターの協力により、「苔玉作り体験」を実施したほか、宮大工による建築技術を「石川建築」の、国産ドローン制作を「五百部商事」の協力により、学びました。

コミュニティ・スクールではこれまで行ってきた活動を大切にしながら、地域と共に学びを進めています。



▲オンラインでの苔玉作り体験



▶制作した苔玉

北小学校

耐震改修工事が終了しました。



集会室が地域に開放され、各種会議や交流活動に使用されています。今年度は、「地域の夢実現事業」を活用して、集会室にパソコンと印刷機を導入。「学校を核とした地域づくり」の拠点としての機能が充実し、地域学校協働活動との一体的推進が着々と進められています。

また、コミスクの事務局を地域住民が担っており、サマースクールや夏休みの作品整理、放課後こども教室など、地域ならではの活動を展開しています。「北光コミスク・ねっとNEWS」で活動等を紹介しています。



石川小学校



オリジナルのコミュニティ・スクールのマスコットキャラクター「イシカワン」は、地域の皆さんにコミスクを広く知ってもらおうきっかけになりました。

学校運営協議会では、学校の施設、設備、自然環境についても話し合います。子供たちが安全安心に過ごせる環境を整えることは、学校の大切な役割であると考え、それを地域がどのように支援できるか、委員の皆さんが学校見学を通して検討しています。



▶地域の方が、自主的に草刈りをしてくれています。